



IL Y A ASSEZ  
DE CITOYENNETÉ  
POUR TOUT LE  
MONDE.

INITIATIVE POUR  
LA DÉMOCRATIE



REJOINS-NOUS  
MAINTENANT!



# Osons plus de démocratie !

En Suisse, plus d'un quart de la population est exclu de la démocratie. Cela doit changer ! Toute personne vivant ici doit avoir le droit à la naturalisation selon des critères objectifs. Il faut mettre fin aux procédures arbitraires et humiliantes. L'Initiative pour la démocratie a besoin de toi !

## CHEZ SOI ICI

Un quart de la population résidente suisse est ici chez elle, travaille et paie des impôts, a ses ami·e·s et sa famille ici - mais ne possède pas de passeport suisse.

## METTRE FIN À L'ARBITRAIRE

La naturalisation ne doit plus être un acte arbitraire et chicanier. Elle doit se fonder sur des critères équitables et objectifs.

## CRÉER UNE VRAIE DÉMOCRATIE

Une société dans laquelle un quart de la population ne peut pas participer pleinement à la vie politique et sociale n'est pas une démocratie à part entière. La liberté et l'égalité de ses membres constituent les fondements de toute démocratie.

## UN DROIT À LA NATURALISATION

La Suisse est l'un des pays d'Europe où il est le plus difficile d'obtenir la nationalité. La procédure est semée d'embûches, bureaucratique et coûteuse. La naturalisation devrait être un droit plutôt qu'un privilège.



"Je me suis engagée toute ma vie pour les droits des femmes. Aujourd'hui, nous devons continuer à faire évoluer notre démocratie, c'est pourquoi je soutiens l'Initiative pour la démocratie !".

Ruth Dreifuss, ancienne Conseillère fédérale

**L'Initiative pour la démocratie fera bientôt l'objet  
d'une votation populaire. Nous avons besoin de toi !**

[www.democratie-initiative.ch](http://www.democratie-initiative.ch)

